

El Eco de Cartagena.

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7463

Preios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 id.
La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Código postal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 rue Caumar-tin, 61.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

VIERNES 24 DE SEPTIEMBRE 1886.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal. No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convenionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

EL TALLER DE PROYECTILES DE ESTE ARSENAL.

A juzgar por el telegrama de Madrid que dimos á conocer á nuestros lectores en el número de anoche, es un hecho el traslado de la Fabrica de proyectiles establecida en este Departamento al de la Carraca. Es pues inútil cuanto se diga contra este descabellada resolución, más á pesar de ello, nos vamos á permitir dar á conocer algunos datos que vendrán á probar una vez más, que la traslación referida, lejos de proporcionar ventajas de economía y de mejoramiento del servicio, va á producir gastos de consideración á todas luces innecesarios y una perturbación bastante duradera en el suministro de proyectiles, mientras no trascorra el largo plazo de aprendizaje de los operarios que los hallan de fabricar en adelante.

Veán nuestros lectores por los datos que apuntamos á continuación, si estamos en lo cierto al asegurar que de la medida de que se trata, no resultan para el Estado otras cosas, que gastos y dificultades de mucha entidad.

En Junio de 1878, se fundieron como prueba los primeros proyectiles, y al mes siguiente se empezó la fabricación en pequeña escala, para ir enseñando á los operarios por partes como trabajos desconocidos para ellos, costando más de dos años el que adquirieran una regular práctica.

Apesar de que las distintas operaciones para la fundición, se hacían con esmero, los proyectiles dejaban algo que desear, y creyendo era efecto de las arenas que se empleaban para el moldeo, empezó á hacerse un detenido estudio entre las diferentes que hay en las inmediaciones de esta ciudad, trayéndolas para el efecto de distintos puntos, lo que dió mucho trabajo, habiendo conseguido por último una clase de excelente resultado, á 200 metros de las murallas de la plaza, y que se adquiere sin más gusto que el jornal de los carros del Arsenal que la conducen.

Puede decirse que hasta hace tres años, no ha marchado, no ha sido perfecta la construcción de proyectiles, desde cuya fecha y á costa de mucho trabajo, se cuenta hoy con un personal de unos 50 operarios perfectamente instruidos, en las diferentes operaciones á que se han dedicado, lo que puede verse fácilmente por los proyectiles que se entregan mensualmente.

Tan magníficos resultados, han sido debidos en primer término á la constancia y excelente dirección del entonces comandante de artillería del Departamento, hoy general del

cuerpo D. Enrique Barrié, así como también á los jefes y oficiales que le han obedecido.

Para la ampliación de los talleres é instalar los nuevos tornos que para los proyectiles de grueso calibre se habían pedido, está hecho el cimiento, puesto el eje principal de la transmisión, y los soportes para la secundaria, con cuyo adelanto hubieran podido éstos montarse en poco tiempo y con insignificante gasto.

El taller de proyectiles se instaló en los que ocupaban armería y cureñas, por tanto hubo necesidad de levantar de planta dos locales para éstos.

Solo la instalación del de proyectiles, costó veinte mil duros.

La locomóvil que da movimiento á las máquinas del taller citado, lo dá también á otras de armería y de cureñas y por tanto ha de seguir funcionando para los mismos y sin disminuir los gastos.

Al coste de traslado del taller que es de bastante consideración, hay que añadir el de una cantidad considerable de cañones inútiles, que el vapor *Isabel la Católica*, ha conducido á este Arsenal en distintos viajes, y que se iban á empezar á gastar en los proyectiles de grueso calibre tan luego como llegaran los tornos que para tal objeto se han pedido, y que es lo que faltaba para que el taller quedase en disposición de atender cumplidamente á cuantas necesidades exija el servicio.

La facilidad de embarcar los proyectiles que se construyen para los otros Departamentos, no puede mejorarse, puesto que el taller y almacenes de depósito están junto al muelle del Arsenal, y lo propio, para remitirlos por la marina mercante por hallarse este muelle á muy corta distancia del de la ciudad.

Resulta de lo expuesto, que al criticar acerbamente la traslación á Cádiz del Taller de proyectiles, no nos ha guiado solamente el perjuicio que tal disposición se pueda irrogar á Cartagena: al cobrarnos en tal actitud, hemos querido defender los intereses generales, que salen muy mal parados con la desacertada medida del Sr. Beranger.

DESCONTO DE RUSIA.

Las últimas noticias de Bulgaria acusan que la situación es muy poco satisfactoria.

La intranquilidad es grande, y se temen nuevas complicaciones.

Rusia se muestra tan descontenta del nuevo gobierno de la regencia búlgara, como del anterior gobierno de Alejandro.

Corre ahora el rumor de que el

czarévitch vendrá á Constantinopla.

Sobre esta noticia se hacen muchos comentarios.

EL COLERA EN AUSTRIA-HUNGRIA.

El cólera continúa en varias ciudades de Austria-Hungria; pero sin tomar, por fortuna, incremento.

Durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido un caso y dos defunciones en Fiume; trece y cuatro en Buda-Pesth, y dos casos en Pola.

EL SEÑOR STAMBULOF.

La Cámara búlgara se ha separado sin incidente alguno notable, después de haber votado la dotación de 24.000 pesetas anuales para cada uno de los miembros de la Regencia.

A propósito de la Regencia, no deja de ser curiosa la explicación que da la «Gaceta de Moscow» con ocasión de hallarse actualmente en Moscú el capitán Tjankof, jefe de Estado Mayor de la cuarta brigada búlgara y de la guarnición de Shumla, del papel que hizo el señor Stambulof en la última contrarrevolución búlgara.

El Sr. Stambulof es un antiguo alumno del Seminario de Odessa, del que fué despedido á causa de sus ideas nihilistas, y porque se sospechaba de él que formaba parte de una asociación revolucionaria. Por su cualidad de enemigo irreconciliable de Rusia, obtuvo fácilmente una situación preponderante en la corte del Príncipe Alejandro.

Parece que cuando la contrarrevolución, el Sr. Stambulof se apoderó del telégrafo en Tirnova y en Bela, á fin de separar al gobierno de Sofía de casi todo el resto del país y de interceptar los despachos de Sofía, que alataba á su gusto, y los recibía luego con la firma de los miembros del gobierno provisional.

El capitán Tjankof recibió, á lo que parece, en Schmitz el siguiente despacho con la firma de Grujef.

«Benditos, porque el czar perdona al príncipe; de lo contrario, seréis castigado.»

El capitán Tjankof, sospechando un engaño, pidió que al Sr. Grujef viniera al espacio telegráfico, pero pronto reconoció que el interlocutor no era el Sr. Grujef.

CONSEJO DE MINISTROS DE ANTEANOCHÉ

Del «Correo.»

Nada concreto podemos decir del Consejo de ministros celebrado antes de anoche. Tratándose de cuestiones

tan delicadas como las de que probablemente se ocuparían los ministros, toda discreción es poca: los ministros se limitaron á decir que habían tratado cuestiones de orden público.

Terminado el Consejo, el señor ministro de la Gobernación llamó al capitán general, y celebró con él una larga conferencia.

UNA OPINION DEL SR. CASTELAR.

Del *Imparcial*.

De San Sebastian escriben á *La Epoca* que cuando el Sr. D. Emilio Castelar tuvo conocimiento del nefasto suceso por el diplomático americano D. Carlos Gutierrez, en cuyo hotel continúa residiendo, se indignó de tal modo, que denominó el hecho de una *bulgarada*; dijo que esto no sucedía sino en Bulgaria, en Haití y en el Congo, y que con lo ocurrido España demuestra ser un país de esclavos vivos, que Don Zorrilla así lo ha probado que nos deshonra ante la historia y Europa entera, y que antes de una república de pleno derecho militar, de orgías de pretorianos y lansquenets, de perdidos y bandidos, prefiere retirarse de la vida pública y que venga el mismo D. Carlos.

En este sentido telegrafió á *El Globo*, escribiendo luego por el correo una terrible filípica contra Zorrilla y sus secuaces.

Todas las personas sensatas sin diferencias de partidos, han aplaudido los anatemas lanzados públicamente por el Sr. Castelar, tratando al sistema zorrillista de política de despecto y de latro-facciosa.

El *Eco* de San Sebastian confirma lo expuesto, pues refiriéndose evidentemente al Sr. Castelar, aunque sin nombrarle, dice que, hondamente impresionado por las noticias de la corte, exclamó:

«Esto no es España; esto es Bulgaria; esto es la Turquía de Occidente. Esto es la vergüenza de todos; esto es la prueba de que nuestro país no es digno de la libertad. Estando abiertas las puertas de la legalidad á todas las ideas, es altamente censurable acudir á medios como los que emplea el Sr. Ruiz Zorrilla.»

TEMBLORES DE TIERRA.

Se han repetido los temblores de tierra en varios puntos de los Estados Unidos.

El fenómeno ha sido acompañado de fuertes detonaciones subterráneas.

En Summeville y Charleston se han resentido un gran número de casas.